

Arbeitskreis für historische Kartographie

in der Arbeitsgemeinschaft Historischer
Kommissionen und Landesgeschichtlicher Institute

Leiter: Prof.Dr.Heinz Stoob, Münster

M i t t e i l u n g s b l a t t

z
75

Nr. 7

August 1973

Inhalt:

- a. Protokoll der Frühjahrstagung 1973
- b. G.EIMER, Kurzfassung des Vortrages "Vauban-Anlagen in der Pfalz und an der Mosel"
- c. Kurzbericht der Tagung der Dt.Gesellschaft für Kartographie 1973 in München
- d. Hinweise auf Neuerscheinungen

a. Protokoll der Frühjahrstagung 1973

Der Arbeitskreis für historische Kartographie traf in diesem Jahre zu seiner Frühjahrstagung in Neustadt an der Weinstraße zusammen. Er setzte damit den Rundgang durch die Bundesländer fort, in denen regionale Atlaswerke im Entstehen begriffen sind. Demgemäß galt dem Pfalz-Atlas die besondere Aufmerksamkeit und die Tagung bot Gelegenheit, seinen Mitarbeitern, insbesondere seinem Herausgeber, Herrn Dr. W.Alter, den Dank und die Anerkennung des Kreises für die geleistete Arbeit auszusprechen. Auch der Topographische Atlas-Rheinland-Pfalz, den Herr Prof.Dr.W.Sperling vorstellte, und der Historisch-topographische Atlas ländlicher Siedlungen, über den Herr M.Laufs referierte, wurden eingehend diskutiert. Darüberhinaus gab Herr Prof.Dr.L.Petry einen zusammenfassenden Überblick über das "Mittelrheingebiet als Arbeitsfeld historischer Kartographie in unserem Jahrhundert" und Herr Prof. Dr.G.Eimer hielt das quellenkundliche Referat zum Thema "Vauban-Anlagen in der Pfalz und an der Mosel". Berichte aus der regionalen Atlasarbeit, eine Weinprobe mit Spießbratenessen, zu der Herr Oberbürgermeister Dr.Brix, eingeladen hatte, und eine Exkursion unter der sachkundigen Führung von Herrn Dr. G. Stein nach Landau, zur Burg Trifels und zum Hambacher Schloß ergänzten das Programm.

In seinem Grußwort dankte Prof.Dr.H.Stoob Herrn Dr. Alter für die Mit-
hilfe bei der Vorbereitung dieser Tagung, aber auch der Pfälzischen